

NOTAS ECONÓMICAS

4,7 %

creció la producción de petróleo entre enero y abril, con 891.931 barriles por día, reportó Minminas.

INDUSTRIA

IMPORTACIONES PREOCUPAN AL GREMIO AZUCARERO

Mañana se realizará "Conexión 2019", encuentro de productores de caña organizado por la Asociación Colombiana de Productores y Proveedores de Caña (Procaña). Allí se discutirá la compensación del 22 % al etanol nacional proveniente de la caña, debido a que las importaciones en 2018 crecieron 188 % comparado con 2017.

INTERNACIONAL

COMERCIO MUNDIAL SE DEBILITARÁ EN 2019, DICE LA OMC

Según el informe del Indicador de Perspectivas del Comercio Mundial de la OMC (WTOI), el crecimiento del comercio mundial tendría un débil comportamiento en el segundo trimestre de 2019. Transporte aéreo, producción y ventas de autos, y materias primas agrícolas: sectores con peor desempeño.

EDUCACIÓN

OEA OFRECE BECAS PARA JÓVENES UNIVERSITARIOS

La Organización de Estados Americanos (OEA) lanzó un programa de becas para universitarios que quieran estudiar su maestría en áreas de infraestructura, energía y arquitectura con la institución Structuralia. El plazo cierra mañana 22 de mayo y se puede postular a través de la página web.

COMERCIO

MAÑANA INICIARÁ UNA RUEDA DE NEGOCIOS AMCHAM

La Cámara de Comercio Colombo Americano llevará a cabo AmCham Business Matchmaking Forum, una rueda de negocios Barranquilla, en la que participarán empresarios de 25 países y 17 sectores de la economía. La dinámica permitirá a los empresarios tener entre 6 y 10 citas de negocios.



Juan José Echavarría, gerente del Banco Central, resaltó que la entidad mantiene en 3,5 % la expectativa de crecimiento de la economía, así como la tasa de interés en 4,25 %. FOTO COLPRENSA

PARÉNTESIS LA INFLACIÓN ESTÁ CERCA DE LA META

Con respecto a la cifra de inflación (3,21 %), Echavarría destacó que está solo levemente por encima de la meta y que ha habido choques como que el Índice de Precios del Consumidor (IPC) de regulados (como la vivienda, educación y energía) sigue creciendo al 5,78 %, una cifra muy alta. "Eso tiene que ver con la crisis de Hidroituango, Electricaribe y una inversión fuerte que requiere el sector de energía y para hacer inversiones se requieren mayores precios". También destacó la volatilidad de la tasa de cambio, el alza del salario mínimo y un fenómeno del Niño moderado. El Banco quisiera ver esa tasa de interés más cerca del 3 %

ECONOMÍA NOTICIA

# Banrep dice que no es conveniente Ley de borrón y cuenta nueva

Recortar información del Habeas Data Financiero llevaría a efectos contraproducentes como subir las tasas de interés para los usuarios hasta en ocho puntos porcentuales.

Por VIVIANA SUÁREZ L.

El propósito del proyecto de ley de 'Borrón y cuenta nueva' que busca la amnistía para deudores reportados en las centrales de riesgo que se pongan al día en los seis primeros meses de vigencia; el gerente del banco de la República, Juan José Echavarría, dijo que no es una buena política económica para implementar, aunque tenga la mejor voluntad.

Las consecuencias de esta medida podrían ser contraproducentes, pues cuando los bancos no tienen información asumen que quien solicita es mala paga. "Esto incrementaría las tasas de interés hasta en casi ocho puntos porcentuales o reduciría los montos del crédito de la gente y quienes tendrían que pagar las consecuencias serían los ciudadanos que lo hacen a tiempo", señaló el gerente.

La iniciativa que busca que un reporte de deuda corresponda al mismo tiempo de la mora o un máximo 2 años, ya fue aprobada por el Senado de la República y está a punto de hundirse de no darse trámite en la Cámara de Representantes, en donde deberá ser debatida, votada y aprobada por la Comisión Primera y la plenaria antes del 20 de junio de este año, fecha en la que termina el periodo legislativo.

La semana pasada los senadores solicitaron a través de una carta a los representantes miembros de la Comisión dar trámite al proyecto de ley que

*"Tener un récord crediticio es fundamental para centrales de riesgo. Fortalece el sistema financiero".*

JOSÉ ROBERTO ACOSTA  
Economista y profesor del Cesa.

llegó a esta célula legislativa hace casi dos meses. Al respecto, José Roberto Acosta, economista y profesor del Cesa, coincidió con Echavarría y tildó de populista la iniciativa presentada por David Barguil y Luis Fernando Velasco.

"El tema de tener un récord es fundamental para las centrales de riesgo, es una variable que no se puede desestimar, ni vulnerar. Eso es lo que ha fortalecido el sector financiero hasta llevarlo a la solidez que tiene ahora", dijo Acosta.

Base de la pirámide afectada

Un proyecto de Ley como este podría afectar la estabilidad financiera y el acceso al crédito de la base de la pirámide social. Así lo considera Ernesto Murillo, subdirector de análisis e información de la Superintendencia Financiera.

"Los recursos que se recaudan son los que se usan para reintroducirlos en nuevos créditos. Es por esto por lo que consideramos que limitar la información sobre todo la negativa tiene un efecto contra-

producente en la estabilidad financiera y la inclusión".

Según Echavarría, la mejor forma de ayudarle a la gente es robusteciendo la información del Habeas Data Financiero. "Parte de la maravilla del desarrollo de las fintech, de las aplicaciones digitales bancarias, es que se está recogiendo información en tiempo real sobre quién paga tiempo y eso mejora el historial de crédito", puntualizó.

¿Cómo va la economía?

El Banco Central mantuvo su expectativa de crecimiento económico en 3,5 % para 2019, una cifra optimista teniendo en cuenta que los analistas en promedio esperan un comportamiento de 3,1 % y 3,2 %. Sin embargo, es menor a la del Gobierno, que es de 3,6 %.

Al término del primer semestre de este año, el Banco Central esperaba un crecimiento de 3,2 % del PIB, pero la economía solo creció 2,8 %, se-

gún reportó el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane).

"Son muy optimistas, es el papel que le corresponde a cualquier Banco Central. Sin embargo, esa falta de aterrizaje le quita un poquito de credibilidad a Echavarría", dijo Acosta. El gerente del Banco de la República dijo ser consciente de los choques a los que está expuesto el crecimiento económico este año. "Vamos a estar muy pendientes de los datos de consumo, de inversión, del impacto de la polarización política en Colombia, de la volatilidad de la tasa de cambio y de desempleo", dijo.

Finalmente, Echavarría señaló que el aumento del 6 % al salario mínimo en Colombia el último año dobló la cifra de inflación, lo cual implica un mayor desempleo y crece la informalidad laboral, cuando un salario es mayor a la oferta, hay una inflación de demanda, dijo (ver Paréntesis) ■

SEBASTIÁN VARGAS PULGARÍN

Falleció el 4 de mayo de 2019, estando al servicio del HOSPITAL PABLO TOBÓN URIBE. A reclamar las prestaciones sociales se presentaron: Paula Andrea Pulgarín, Isabela Vargas Ospina y Kelly Juliana Ospina Orozco. Quienes crean tener igual o mejor derecho que los reclamantes citados, deben presentarse en las oficinas de la División de Gestión Humana del Hospital, ubicado en la calle 78 B #69-240, Medellín, dentro de los veintitrés (23) días siguientes a la fecha de esta publicación, con el fin de acreditar su derecho (Segundo aviso)